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 Chères habitantes et chers habitants de HANDSCHUHEIM,  
  
La cigogne du renouveau à Händsche en 2021 n’a pas tenu ses promesses! En effet, à la suite de 
2020, l’année 2021 a été une année supplémentaire de restrictions et de privations de toutes 
sortes. Le lancement de la vaccination à très grande échelle, nous offrait une petite lueur d’espoir 
de retour à la vie normale. 2021 était, malgré tout, une année de reprise, de relance et 
d’adaptation  à cette nouvelle situation. 
Et maintenant la guerre en Ukraine! S’y rajoutent l’explosion des coûts de l’énergie, des prix des 
matières premières et les finances de l’Etat qui s’amenuisent... ne nous permettent pas de voir 
l’avenir d’une façon sereine. Mais gardons espoir, car on sait que « l’Homme est capable du pire 
mais aussi du meilleur ». 
Soutenons tous ceux qui tentent d’atteindre le meilleur! 
 

Venons en à la vie du conseil municipal. Le début du mandat en 2020 étant réduit au strict 
minimum ce qui a fait de 2021 une année de rodage et d’apprentissage pour l’équipe municipale 
dans sa totalité. Par exemple le budget 2021 était présenté aux conseillers municipaux et surtout 
aux 5 nouveaux, avec l’appui très pédagogique de M. BARDON notre Conseiller aux Décideurs 
Locaux. Ceci ne sous-entend pas que les conseillers sortants étaient rompus à toutes les 
questions budgétaires… les réglementations évoluent tout le temps.  
 

Dans la pratique nous avons pu poursuivre ou réaliser certains travaux. Point capital, l’atelier 
communal est maintenant propriété de la commune, sans faire appel au banquier! Les réalisations 
et les projets sont détaillés plus loin dans ce bulletin. 
Un évènement majeur a dévasté une grande partie de notre village. Je veux évoquer les 
inondations et coulées d’eaux boueuses exceptionnelles de la nuit du 23 au 24 juin 2021. Tout le 
« Laegert » et la rue du Fossé étaient inondés et emboués. La Schwem était remplie à raz bord! 
Du jamais vu à HÄNDSCHE!  
Les dégâts étaient tels que les services de l’Etat ont, suite à notre demande, reconnu « l’état de 
catastrophe naturelle » dans un délai de 10 jours! 12 familles ont été impactées et certaines très 
sérieusement. Cet arrêté ministériel a simplifié les démarches des familles  auprès des assureurs.  
 

La pandémie a révélé des envies de retour à la campagne... Ceci nous fait constater une vraie 
pression immobilière et des projets sont déjà en cours de gestation. Avec l’appui de l’ATIP, nous 
veillons évidemment au respect des règles du PLUi. La protection du patrimoine que nous avions 
décidée et inscrite dans ce même PLUi porte aussi ses fruits. 
 

Le COS est en service. Peut être avez-vous constaté qu’il y a beaucoup moins de poids lourds qui 
transitent dans notre village. Espérons que cela dure! Par contre on l’entend, parfois bien! 
 

HANDSCHUHEIM fait maintenant partie des communes « fibrées ». La transition s’est faite, on 
peut dire, d’une façon acceptable.  
 

Pas un mot du maire sans remerciements! Evidemment! Je veux donc remercier les adjoints et les 
conseillers municipaux pour leurs engagements, leurs fidèles présences aux réunions et la bonne 
entente qui y règne. Stéphanie la secrétaire de mairie qui s’adapte avec brio à l’évolution de son 
métier qui est presque entièrement informatisé. Jean pour sa fonction d’homme polyvalent. Et les 
atsem Marilyne et Maria qui assurent la sécurité du transport scolaire vers notre RPI avec 
ITTENHEIM. 
Mes remerciements sont aussi adressés aux fidèles bibliothécaires qui persévèrent bien que la 
BDA les ait lâchées et à l’Amicale des Anciens Pompiers qui, dès que c’était possible, ont ramené 
un peu de vie dans le village. Bravo aux Häppy Händschners pour le lancement de leur 
association et leurs deux manifestations. 
Au final, le village est ce qu’en font ses habitants... 
 

A vous tous, chers villageois, je vous souhaite de pouvoir poursuivre 
vos activités professionnelles, vos vies de familles, vos occupations et 
vos loisirs avec la meilleure santé possible. Et espérons aussi que les 
affres et les conséquences de cette guerre proche de nous 
disparaissent au plus vite! 
 

Àlles Güede àn Àlli! 
Alfred SCHMITT 

Mot du Maire                   Mai 2022   
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Principales décisions du Conseil Municipal 

Séance du 14 juin 2021 :  
 

. Renouvellement du contrat d’accompagnateur de transport scolaire rentrée 2021-2022/ 
Conventionnement de partage des frais de fonctionnement de la nouvelle agence postale à 
Ittenheim/ Subvention exceptionnelle à l’amicale des pompiers de Handschuheim-Ittenheim/  
Taxe foncière (exonération de deux ans ... 40% de la base imposable…)  

 
Séance du 27 septembre 2021 :  
 

.  Avis favorable donné suite à la demande du Club Vosgien concernant la liaison au chemin de St 
Jacques/ Conventionnement avec l’agence Territoriale d’Ingénierie Publique (ATIP) pour la 
mission d’accompagnement technique en aménagement et en urbanisme/ Tarifs et conditions de 
location de la salle communale 2021-2022/ Attribution d’une subvention suite à la création de la 
nouvelle association Happy Händschners ...    

 
Séance du 29 novembre 2021 :  
 

. Cimetière communal: tarifs, durée des concessions et règlement/ Consultation publique: Avis 
défavorable à l’encontre du projet de déploiement d’une zone à faible émissions mobilité sur le 
territoire de l’Eurométropole de Strasbourg…   

 
Séance du 31 janvier 2022 :  
 

. Délibération autorisant le maire à engager liquider et mandater les dépenses d’investissement  
dans la limite du quart des crédits ouverts au budget de l’exercice précédent/  Avis favorable 
donné concernant la fusion des consistoires de Strasbourg, de Sainte-Marie-aux-Mines et de 
Bischwiller de l’Église Protestante Réformée d’Alsace et de Lorraine (EPRAL)/ Demande de 
maintien des deux jours fériés concernant la motion de droit local Alsacien-Mosellan...   

 
Séance du 28 février 2022 :  
 

. Télétransmission des actes budgétaires/ Approbation du compte de gestion 2021/ Affectation des 
résultats/ Point d’étape : réflexion sur budget 2022/ Subventions aux associations 2022/ 
Subventions voyages scolaires 2022 collège d’Achenheim Paul Wernert/ Création d’un emploi 
d’adjoint technique à durée indéterminée suite à la fin de renouvellement des 6 années de contrat 
à durée déterminée de l’agent  en poste... 

 
Séance du 28 mars 2022 :  
 

. Projet de convention de partage des dépenses entre la commune et la paroisse concernant les 
travaux sur la façade de l’Eglise/  Vote des taux de fiscalité directe locale 2022/ Vote du Budget 
primitif 2022...  

Retrouvez également le détail des délibérations sur notre site internet. 
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Commissions 

   Enfance, Jeunesse : 
  

Vice-président : BARTH Stéphanie  
Membres        : KIBLER Louise,  
                       MICHEL Vincent.      

L’animation pour les jeunes de notre commune a été mise 
à mal par la Covid ces derniers temps.  
 

Après leur absence en 2020, les enfants ont pu faire leur 
retour lors de la cérémonie du 11 novembre en 2021.  
Les plus petits aidés par quelques adolescentes ont pu 
chanter la Marseillaise et l’hymne européen par une météo 
bien automnale.  
 
 

Dès le plus jeune âge, vos enfants peuvent être pris en 
charge tout de suite par nos « taties » , qui sauront très 
bien s’occuper d’eux pendant que les parents travaillent.  

 
Ensuite leur scolarité se poursuit au sein du RPI 
Ittenheim-Handschuheim qui comporte une école 
maternelle avec 4 classes sous la direction de  Kristel 
BODIN et une école primaire de 6 classes sous la 
direction de Christine Muller.  
Un bus permet à tout ce petit monde de rejoindre 
l’école avec 4 rotations quotidiennes (matin, midi et 
soir) accompagné par Maryline Sbinne pour la sécurité 
de tous.  
Ils peuvent passer le temps non scolaire à « la petite 
récré », qui occupe pour le moment une partie de la 
maison des associations d’Ittenheim.  
  

 
Depuis quelques années la communauté de communes du 
Kochersberg et de l’Ackerland dont dépend notre commune, 
a pris la compétence de l’animation jeunesse. L’animatrice 
jeunesse, Séverine Farci, propose des animations pour les 
jeunes à partir de la sixième pendant les vacances scolaires 
dans différentes communes. Les programmes sont 
consultables sur le site de la CoCoKo. 
 

Nos jeunes peuvent également s’investir dans la vie locale 
en intégrant le conseil communautaire des jeunes. Notre 
commune y est représentée par Julie Kibler. Les jeunes qui y 
siègent sont âgés de 12 à 18 ans.  

Ils expriment leurs idées pour notre territoire, donnent leur avis sur certains projets de la 
communauté de commune, découvrent la citoyenneté. Récemment certains sont allés à Paris. 
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 Communales 

   Fleurissement et Environnement : 
 
Vice-président : RISCH-MINKER Fabienne 
Membres        : BARTH Stéphanie, EBERSOLD Katia, KIBLER Louise.  

Embellir sa commune. Pourquoi ? 
 
S'agit-il d'un intérêt récent,   
de besoins nouveaux, apanage d'une société comblée? ...                  Certainement pas! 
 

En effet, d'aussi loin qu'ils nous parviennent, les témoignages des civilisations confirment la place 
souvent sublimée des jardins dans la vie de l'homme. 
Havres de paix aux milles senteurs croulant sous les fleurs et les fruits, égayés de chants d'oiseaux, 
les jardins sont chantés comme lieux d'émerveillement et de bonheur, véritables symboles du 
paradis sur terre. 
 

Cependant, l'histoire nous démontre que de façon immuable, cette expression du rêve des hommes 
ne peut se concevoir que lorsque les besoins fondamentaux sont satisfaits: se nourrir, se protéger 
des éléments naturels et des hommes, assurer la survie de l'espèce. 
A la sortie de la seconde guerre mondiale, la France meurtrie concentrera tous ses efforts à se 
reconstruire et c'est seulement à la fin des années cinquante que le fleurissement fit l'objet de 
reconsidération.  
 

C'est vrai qu'à côté de ses voisins plus "coquets", notre pays, hormis quelques villes 
traditionnellement fleuries, n'offrait pas aux visiteurs un visage rayonnant. Le fleurissement ne 
semblait pas être une nécessité  mais plutôt un superflu dispendieux. 
 

Fleurir c'est donner de la couleur et de la bonne humeur à notre cadre de vie. 
 

Fleurir c'est aussi accueillir, procurer convivialité à nos hôtes et bien-être autour de nous. 
 

Que demande-t-on d'une fleur si non qu'elle soit belle et odorante une minute,  
pauvre fleur et après ce sera fini. 

 

La fleur est courte mais la joie qu'elle a donnée une minute  
                      n'est pas de ces choses qui ont commencement ou fin.         Paul Claudel. 
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   Vivre ensemble, Animations et Communication, Patrimoine :  
 

Vice-président :  MICHEL Vincent  
Membres        :  BARTH Stéphanie,  
    EBERSOLD Katia,  
    HELLUY Martial,  
    KIBLER  Louise,  

KOERCKEL Jacques. 

Après deux années de Covid et de restrictions, les animations dans le village ont été réduites à 
néant ou presque. Réveillons nous, rencontrons nous, discutons, fâchons nous, mais surtout 
réconcilions nous... Vivons ensemble tout simplement. 
Le temps passe trop vite et les moments festifs au cœur de mon petit village me manquent tant. 
 

 
      

    
 
 
 
 
 
 
 

 
On a un autre sujet sur la table… L’ancienne Mairie, notre 
ancienne école…  Nous devrions faire revivre ce lieu et retrouver  
une belle bibliothèque…  

 

Pour ceux qui ont des livres à donner ou à prêter pour renforcer 
l’offre de lecture, nous sommes preneurs, car notre Bibliothèque 
sera désormais indépendante, plus approvisionnée par la 
BDA,  "Bibliothèque Départementale d’Alsace".  

 

Nous sommes en recherche d’idées et surtout de personnes motivées pour recréer un peu de 
vie dans le village. Dites nous ce qui vous ferait plaisir, quelles sont vos envies, vos  besoin ?  
 

Nous sommes à votre écoute et ensemble nous arriverons à trouver des solutions.   

Travaux : 
 

Vice-président :  KOERCKEL Jacques         
Membres        :  HELLUY Martial,  
                        MEUNIER Alain,  
                        MICHEL Vincent. 

Pour cette commission,  il s’agira de bien s’imprégner du contenu des travaux connexes liés au 
réaménagement foncier, le remembrement. En effet un forfait par ha est prévu par le financeur. La 
mission de cette commission est de suivre sur le terrain la mise en œuvre des décisions prises avec 
les différents intervenants. L’essentiel est constitué de nouveaux chemins d’exploitations, de la 
réalisation du merlon reliant la route d’Osthoffen au Obermattfelgraben et autres mini-projets 
d’ouvrages hydrauliques. La mise en place des trames vertes en fait également partie. 

Dites-moi les copains de Klen Plàris ou  
les Happy’Händschners ou tous ensemble …  
 

Seriez-vous prêts à nous organiser une visite et 
une marche autour du Spitzberg à l’automne ? ...  
 

Nous pourrions imaginer un beau barbecue là-
haut, la place ne manque pas pour recevoir les 
associations du village de Händsche.  
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Coup de projecteur sur le  Spitzberg … découvrons la suite p. 20 et p. 21 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
La maison Forestière du Spitzberg est située sur la frontière entre l’Alsace et la Moselle, au cœur 
de l’immense forêt domaniale de Dabo, à quelques kilomètres du célèbre "Rocher de Dabo". 
 
Cette Maison Forestière a été construite entièrement en grès rose, entre 1900 et 1906, pour le 
dernier Empereur Allemand, Guillaume II; et ce par les architectes Prussiens : Kuder & Muller, à 
qui nous devons le Palais des fêtes de Strasbourg. 
 
Cette maison forestière est composée de deux façades bien spécifiques. L’une donnant vers l’Est, 
avec ses deux imposantes vérandas est typiquement Bavaroise, la façade donnant vers l’Ouest 
quant à elle est bâtie comme une ferme Alsacienne à colombages. C’est un peu l’histoire de notre 
région résumée en une seule construction. Elle devait servir de pavillon de chasse à l’Empereur, 
mais l’histoire raconte que Guillaume II et son chauffeur n’auraient jamais trouvé cette maison et 
se seraient perdus au fond des bois. 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
   

 

Notre patrimoine est un vecteur d’identité, de 
fierté et cet héritage de l’Histoire est 
aujourd’hui un magnifique trésor, qu’il faut 
sauvegarder pour notre avenir. 
 
Le patrimoine développe l’économie locale, crée 
et protège des emplois, c’est un formidable 
levier économique et de lien social.  

Vincent MICHEL 
Les Amis du Spitzberg   Ligne fixe  +33 3 88 64 49 49 
                                   Portable    +33 6 09 24 68 30 
                     vincent.michel@wanadoo.fr 

mailto:vincent.michel@wanadoo.fr
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Réalisations 2021 

Atelier communal   

 
La pluie a toujours éclaboussé le bas de la porte d’entrée de l’église.  
 

Celle-ci a été rénovée en 2012 et 
« méritait » bien qu’on la protège mieux. 
 

Donc, des gouttières ont été installées à 
la base du clocher avec évacuation de 
l’eau de pluie  vers l’arrière. On a 
également fait poser un bardage en 
aluminium laqué brun car la corniche 
périphérique en bois était percée par 
d’innombrable trous de pics verts… 
 

Le projet d’un auvent, sans empiètement, 
mais de taille suffisante pour encore 
mieux protéger  cette porte de la pluie et 
ainsi avoir un espace sec devant l’église 
est dans « les cartons ». 
 

Son toit pourrait être à 6 pans en cuivre. 
Cet auvent doit bien sûr s’intégrer au 
mieux tout en laissant visible le bel arc en 
pierre  de taille de l’accès au temple. 

A bien réfléchir évidemment.  

L’atelier communal est maintenant propriété de la commune après que l’EPF d’Alsace en ait assuré 
le portage pendant 3 années.  
 

Cette ancienne grange est en évolution constante. Après divers travaux de remise en état de 
l’intérieur, nous nous sommes attachés à remettre en état la toiture et avons fait poser des 
gouttières. Une première tranche d’aménagements extérieurs était également nécessaire. Les 
regards eau potable et assainissement ont été posés par le SDEA.  

Eglise du Village  

Pose de L en béton sur limite, création d’un massif végétal  
d’agrément. 
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Travaux techniques moins visibles mais nécessaires    

Rue du Fossé et rue du Laegert en partie. 

SER, Electricité de Strasbourg, a été amené à renforcer son réseau 
dans la rue du Fossé. Cela s’est heureusement fait en sous-terrain. 
Donc qui dit tranchées, dit enfouissement!   
Leur tranchée reliait le poste transformateur, derrière la maison 
IMMIG jusqu’à la ferme WICK.  
 

Dès qu’il était possible, techniquement et sans trop de frais, la 
commune a fait poser les fourreaux et les chambres de tirage 
nécessaires à l’éclairage public, à la future fibre optique et au 
câblage cuivre du téléphone fixe.  
 

Au fur et à mesure, le nouveau câblage enfoui a été mis en place 
et les câblages en aérien ont été déposés y compris les anciens 
câbles (EstVidéo devenu Numéricâble puis en dernier SFR)  
devenus inutiles. 
 

Nous nous retrouvons maintenant avec des toits et des rues 
dégagés d’où une belle amélioration esthétique non négligeable. 
Dans la rue du Laegert l’EP va évoluer légèrement en cours 
d’année toujours dans l’optique de ne plus empiéter dans les 
propriétés privées tels que passages dans les greniers, caves ou jardins. 

Route d’Osthoffen. 
La FO fibre optique est venue dans nos villages « sans crier gare! ».  Les maires n’étaient 
quasiment pas informés des interventions des différentes entreprises prévues pour ledéploiement 
de la FO, mission de ROSACE dans notre ComCom. 
 

C’est par hasard qu’on découvrait 
des camionnettes stationnées et 
des agents qui s’affairaient…  
 

Dans cet esprit, j’avais découvert 
une entreprise qui fixait des 
équerres sur les poteaux bois 
Orange route d’Osthoffen alors 
qu’un fourreau enterré était 
disponible!  
 

Evidemment coups de téléphone, 
devis, accords, autorisations se 
sont succédés… 
Finalement, on aurait pu mieux coordonner leurs interventions. 

Rue des Vosges. 
Un peu dans le même esprit, il fallait être attentif et 
assister au mieux les entreprises pour ne pas se retrouver 
avec le  câblage de la FO en aérien en 2021… 
 

La commune a donc fait poser les fourreaux et les regards 
destinés à la FO pour ainsi relier au PBO (Point de 
Branchement Optique) les maisons de cette rue. 
 

Les travaux ont été réalisés de concert avec SER, qui était 
en charge des alimentations électriques et avec le SDEA, 
en charge des raccordements de l’eau potable des deux 
nouvelles maisons. 
 

Coûts évidemment répartis au prorata. 
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PRINCIPAUX POSTES FINANCIERS  

 
MONTANTS ARRONDIS  

Emprunts et dettes  15 000 € 

Travaux sur bâtiments et constructions 62 300 € 

Réseaux de voirie/ Réseaux câblés/ Réseaux d’électrification & Eclairage Public  79 500 € 

Autres installations, matériel et outillage techniques  16 200 € 

Travaux en régie interne  9 000 €  

Dont Restes à Réaliser de 2021 (dépenses engagées pas encore mandatées) 42 000 € 

Dépenses imprévues 11 000 € 

Le Conseil Municipal de Handschuheim s’est réuni le 28 février et le 28 mars dernier et a adopté, à 
l’unanimité, les comptes « gestion & administratif » de la commune.  
 

 
Les taxes communales 2022 maintenues depuis 2017, ont fait l’objet d’une variation.   
 

Rappelons que depuis 2021, la taxe d’habitation n’est plus perçue par les communes mais par 
l’Etat. En contrepartie, le taux de la Taxe Foncière des Propriétés Bâties du département est 
transféré aux communes. 
 

 
   TFPB   :  30, 81 %  (Taxe Foncière des Propriétés Bâties)  
   TFPNB :  53, 91 %  (Taxe Foncière des Propriétés non Bâties)  
 
 
En 2022 le budget de la commune de Handschuheim, voté également à l’unanimité, s’établit 
comme suit :  
   333 942,91 € en section d’investissement 
 

   311 840,74 € en section de fonctionnement 
 

 

En section d’investissement, les principaux postes financiers se répartissent approximativement  
comme indiqué :  

Budget 2022 

Projections 2022 

Subventions 2022 

Montant total de 2 536 €  
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Projets 2022 

Eglise, projet déjà réalisé... 
Le mécanisme de l’horloge était défaillant et son cadran rongé par les 
intempéries… L’intervention d’une équipe de grimpeurs avait 
quasiment le même coût que la location d’un échafaudage… Du coup  
l’idée d’un ravalement de façade a vu le jour. Ce qui a été réalisé. 
Les dépendances des Blaess ayant bénéficié, au même moment, 
d’une sérieuse rénovation, il était inconcevable que le mur d’enceinte 
reste en l’état !   

Une dernière série de travaux lourds sont prévus : 
Il s’agit: 
 De réaliser un crépis périphérique sur 80 cm 

de hauteur. 
 De réaliser un crépis sur la façade d’entrée. 
 De consolider le mur côté BLAESS par un 

voile en béton sur 1.00m de hauteur. 
 De poser des pavés sur l’aire d’accès.  
 De raccorder l’eau potable et l’assainissement 

aux terminaux à l’intérieur. 
 De prévoir un fourreau pour une borne IRVE 

Infrastructure de Recharge de Véhicules 
Électriques. 

Atelier communal. 

Enfouissements des réseaux rue Principale. 
SER sera probablement amené à 
poser une nouvelle alimentation 
électrique pour le n°27 à partir 
du poste « àltes Melichhiesel ».  
 
La commune projette de saisir 
l’occasion pour mettre sous terre 
ses réseaux d’éclairage public, 
de fibre optique ainsi que le 
reliquat du réseau cuivre. 
 
Ce sera un chantier d’envergure 
susceptible d’être subventionné. 
L’objectif est de sécuriser ces 
réseaux et de supprimer les 
liaisons sur les domaines privés. 
Le résultat sera indéniablement 
beaucoup plus esthétique. C’est 
ce qu’on recherche également. 

Ce dernier a donc été 
enduit par un produit 
« respirant » de même 
qu’une peinture de type 
minérale. 
 

Cela permettra au mur 
de respirer…  
Ne gênent plus que la 
«toile d’araignée», des 
fils et câbles  devant 
l’église... 

Fondations et mur  
en très mauvais état! 

 

Arrachage du lierre grimpant. 
Pas une mince affaire ! 
La hache était très utile.  
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Fibre Optique   

Informations locales 

Osterputz 2021 

L’Osterputz de 2021 était masqué et en distanciation... 
Un sympathique petit effet positif de la pandémie était 
un volume moindre de déchets à ramasser.  
Il a fait beau, le café-croissant ainsi que l’apéritif ont 
pu être pris à l’extérieur. 
Un grand merci à tous ceux qui font la démarche.  
Merci aux enfants qui participent et qui sont 
sensibilisés à la propreté générale du village. Espérons 
qu’ils le restent une fois « grands »! 

Nos 5 communes de l’ancien ACKERLAND faisaient partie de la 
tranche optionnelle du projet de déploiement de la Fibre Optique 
de notre ComCom. Ceci en raison du câblage coaxial déjà 
existant depuis 1991.  
Au final la FO était annoncée pour la fin de l’année 2021. 
L’opérateur historique allait arrêter l’exploitation fin 2021.  
Nous avions alors obtenu « une rallonge » jusqu’à fin mars 2022.  

 

Et voilà la FO en service. La mutation de l’ADSL (ligne téléphonique cuivre) 
ou du câble vers « la Fibre Optique » ne se fait pas en un coup de baguette 
magique! 
Les principaux points d’achoppements étaient les liaisons entre les PBO et 
l’intérieur des maisons ou des logements. La plupart du temps le fourreau 
enterré était inutilisable. Mais il y a toujours des solutions. 
 

Aujourd’hui on peut observer les avis les plus divers, à savoir: 
 La télé fonctionne moins bien qu’avant... 
 Ça ne change pas grand-chose… 
 Enfin on est « fibré » 
 Vivement la fibre, je gagne un temps énorme! 
 

Globalement il faut constater que les intervenants bâclent le travail,  
s’y prennent à plusieurs fois et ne prennent pas le temps de fermer les couvercles des PBO!! Vu la 
grande technicité qui a été mise en œuvre dans nos communes, il est à redouter que la fiabilité 
risque de ne pas être garantie dans le temps. 

Point de Branchement 
Optique resté ouvert à 
tout vents…  
après interventions! 

PBO 
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Collecte Solidaire pour l’Ukraine 

Dépôts sauvages de déchets à nos portes & déjections canines  

HANDSCHUHEIM s’est joint immédiatement à l’élan général de solidarité pour le peuple Ukrainien. 
Stéphanie BARTH et Evelyne WICK ont géré la collecte organisée le samedi 5 mars. En 2 heures les 
villageois ont amené environ 5 m3 d’effets de première nécessité. Le tout a été mis en cartons et 
trié en fonction des tailles et types de vêtements, bébés, enfants, adultes, etc, de même pour les 
autres affaires. 

Dans la foulée 
l’enlèvement a été 
organisé par Damien 
CROUZEIX et pris en 
charge par la Sécurité 
Civile de Wasselonne.  

Les dépôts sauvages de déchets sont une 
vraie plaie pour notre environnement. Cela 
n’a rien à voir avec une écologie 
exacerbée!  
C’est simplement une abomination, une 
honte commis par celui qu’on peut appeler 
délinquant! 
À chaque fois, on fouille pour trouver des 
indices et obligatoirement il y a dépôt de 
plainte contre X à la gendarmerie.  

Et à chaque fois il faut mobiliser tracteur et remorque, charger, nettoyer et 
amener le tout à la déchetterie, une perte de temps qui met en colère. 
 

Le problème des déjections canines s’est un peu atténué. Mais pour « améliorer 
le confort » des propriétaires de chiens, la commune va placer, en plus des 
distributeurs existants, deux poubelles… que l’agent communal doit 
évidemment vider. On ne peut faire guère plus... 
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Evènements  

Cérémonie du 11 novembre  

Contrairement à 2020 de nombreux habitants pouvaient 
à nouveau se joindre au Conseil Municipal pour cette 
célébration du 11 novembre toujours chargée d’émotion. 
 

Le corps des Sapeurs-Pompiers d’ITTENHEIM-
HANDSCHUHEIM a, une fois de plus, rehaussé la 
solennité du moment par sa présence en grande tenue.  
 

Les enfants de HÄNDSCHE ont clôturé cet anniversaire 
de l’Armistice par la Marseillaise et l’Hymne Européen. 
 

Un moment de convivialité retrouvée a réuni tout le 
monde à la salle communale.  
 

Le maire a profité de l’occasion pour saluer les habitants, 
annoncer quelques informations et remercier tous les 
acteurs de cette traditionnelle cérémonie du 11 
novembre. 

Élus disparus. 

 

En premier, le 12 février 
Etienne BURGER le Conseiller 
d’Alsace de notre canton. 
Etienne était un bâtisseur, un 
rassembleur qui était à 
l’écoute et qui aimait les gens.  
Homme de terrain il était, 
entre autres, l’un des 
« créateurs » de notre 
ComCom. Nous avons perdu 
un vrai livre d’histoire vivant 
du KOCHERSBERG et de 
l’ACKERLAND. 
 
 

Le 14 février c’est Charles WICK 
qui s’est éteint. Il était au service 
de la commune avec beaucoup de 
dévouement de 1965 à 1989.  
Il était Adjoint au Maire Honoraire.  

En ce début d’année 2022, nous déplorons la disparation de deux 
élus proches de nous.  
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Inondations juin 2021 

Alors que faire? Les inondations de 2018 ont déjà été prises 
en compte au moment de l’élaboration du PLU 
intercommunal. Un merlon d’environ 80 cm de haut était 
alors prévu à l’ouest des maisons du « Laegert ».  
 

Ce même merlon va être prolongé de 300m vers le sud. 
L’emprise en est définie et ce sera un des avantages du 
réaménagement foncier, qui suit son cours, que de le 
construire ainsi que les compléments de drainages. A suivre 
de près bien évidemment. 

Rue du Fossé à minuit 

      Cour en piscine.. 

La Schwem remplie à ras bord 

Sous-sol inondé, équipements 
techniques HS 

Les inondations et coulées d’eaux boueuses ont surpris les 
habitants de la rue du Laegert et rues adjacentes dans la nuit 
du 23 au 24 juin 2021. L’eau est arrivée par le sud du village. 
Un cheminement nouveau s’est créé… 55mm de pluie qui 
tombent sur 45ha en 30 mn, cela fait une masse d’eau d’environ 
20.000 m3 ingérable.  

Ravinements visibles le lendemain 

Les interventions des pompiers d’ITTENHEIM-HANDSCHUHEIM se 
sont succédées toute la nuit et nous les remercions bien évidemment!  
Comme évoqué, les services de l’Etat ont reconnu l’état de 
catastrophe naturelle, qui a permis d’ accélérer les dédommagements.  
 

La commune a mis une benne 
à disposition pour l’évacuation 
des débris. 

Exemple de solution privée, que 
la famille Rubin a réalisé après 
les déluges de mai et juin 2018. 
À gauche, en amont, collecte 
des eaux boueuses. 
À droite, en aval, évacuation  
par une canalisation enterrée  
de diam. 300mm longue de 35m  
et passant devant la maison. 
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Etat Civil  &  

    Les naissances 

    Les mariages 

Félicitons encore les jeunes parents Eloïse KOERCKEL et Steven BANAL pour la naissance de leur 
petit garçon : 

                   Nélio, André KOERCKEL  
                    

                   né le 19 décembre 2021.   
 

    Les décès 

2021 compte quatre décès.  
 

SCHOTT Anne, Lina, née FAY, décédée le 02 janvier 2021  
 

SCHMIDT Paul, Ernest décédé le 11 juin 2021  
 

SCHNEIDER Marie-Claire, née SIMON, décédée le 17 juil let 2021  
 

SIEFFERT Fernand, Eugène décédé le 01 octobre 2021  
 

2022 WICK Charles, Alfred décédé le 14 février 2022  

   
 

                           Le  14 août 2021 :   BAGOT Claire  

                                                       et BRITO FERREIRA Carlos  
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Nous souhaitons la bienvenue dans la commune à : 
 

La famille REBAI et leurs deux enfants Louenn 8 ans et Julien 4 ans   
Domiciliée au 18 rue des vergers. 

    Les nouveaux arrivants 

Grands Anniversaires  

Ont déjà fêté leur 80 ans  
 

Mme. SCHOTT Marie-Jeanne 

Le 25 juillet 2021 

 

M. KOERCKEL Albert  

le 14 septembre 2021 

A déjà fêté ses 90 ans  
 

Mme. WICK Madeleine 

Le  24 mars  2021 

 

Voir bulletin 2021 

 

Mme. SCHOTT   

Marie-Jeanne    

M. KOERCKEL  

Albert 
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 Associations 

Temps libre 

Après 2020, l’Association TEMPS LIBRE ITTENHEIM-HANDSCHUHEIM a de nouveau souffert de 
l’épidémie Covid en 2021. Elle n’a fonctionné que de façon partielle et épisodique. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Les seuls ateliers qui sont restés actifs étaient 
l’informatique par visioconférence (en somme c’était 
le télétravail des séniors !) et les randonnées bien 
sûr à l’air libre avec les mesures sanitaires. 
 

Nous avions tenté une reprise début Octobre.  
Ainsi le 11 Octobre, après 608 jours d’interruption, 
le Kaffeekraenzel a regroupé une cinquantaine 
d’adhérents heureux de se retrouver pour discuter 
du confinement et pour déguster les délicieuses 
pâtisseries. 

 

Première sortie culturelle le 21 Octobre par la visite de la Chartreuse de 
Molsheim, monastère créé en 1598 par des moines appelés « les 
Chartreux » très belle restauration montrant la vie de ces Chartreux dans la 
prière et le recueillement et commenté par M. Keller, guide passionnant qui 
nous a fait apprécier cette visite. 
 
Le 19 Novembre s’est tenue l’Assemblée Générale 
(celle de 2020 a été annulée) avec 100 membres 

présents et la participation des maires d’Ittenheim et de Handschuheim. Les 
comptes sont approuvés par les réviseurs (dont Mme Schott Maria) et la 
cotisation pour 2022 reste fixée à 20 € . 
 
Après cette sympathique manifestation, la reprise de l’épidémie et une nouvelle 
interruption perdurent jusqu’en mars 2022. Les mesures sanitaires sont ensuite 
allégées et nous reprenons les ateliers (tous encadrés par des animateurs ) :  
 

    Collections 
 

    Créativités et bricolages 
 

    Civilisations anciennes 
 

    Fil-aiguilles 
 

    Informatique 
 

    Jeux de société 
 

Kaffeekraenzel 
 

Randonnées  
      au moins 1x/ semaine, comme le Dabo, Sparsbach, Col de Steige, Kuttolsheim etc 
    Visites culturelles  
      Eglise Orthodoxe de Strasbourg du 16 mars 2021, repas au Lycée Hôtelier à Illkirch du 26 avril.  
                                   

… Chacun peut y trouver son bonheur et l’on  peut y adhérer toute l’année . 

En prévision :  une rencontre pour tous fin Juin. 
Alors à bientôt  
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Happy Händschners 

L’association Happy Händschners a vu le jour en 2021 et est le fruit d’une 

collaboration entre 8 Händschners souhaitant organiser des moments de 

convivialité au sein de notre beau village. 

 

Le programme est festif, avec à leur actif une soirée tartes flambées très réussie et une fête 

d’Halloween pour petits et grands qui aura vu naître des graines d’artistes, notamment lors de 

l’atelier de sculpture sur citrouilles. 

Après une trêve hivernale bien méritée, l’association reprend du service avec une chasse aux œufs 

pour les fêtes de Pâques, ainsi qu’une fête de l’été prévue le 25 juin (à vos agendas !), mais 

d’autres surprises sont à prévoir car ils ne manquent pas d’idées. 

Le but de cette association est de favoriser les rencontres entre les habitants de Handschuheim et 

les villages alentours, de mettre à l’honneur des produits et artisans locaux, de fêter notre belle 

Alsace dans la convivialité et la bonne humeur. 

L’association est domiciliée à une adresse bien connue des villageois, au 29 rue Principale en face 

de la Mairie. La présidente est Julie Hoeffel, et vous pouvez vous adresser à elle ou aux membres 

du comité pour tout renseignement, idée ou envie de participer activement aux évènements 

proposés.  

Secrétaire  : Matthieu FAUTH 

Trésorier    : Martial HELLUY 

Assesseurs : Anne VONTHRON, Philippe EBERHARD, Franck ZIROTTI, Jean-Michel OBRECHT. 

                    

Infos/ actualité / adhésions : http://www.happy-handschners.alsace 

Soirée tartes flambées                                              Fête d’Halloween 
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Les Amis du Spitzberg 

Connaissez-vous l’association : Les Amis du Spitzberg ? 
 

 En 2012 avec mon copain d’enfance David Kiehl et quelques copains, nous créons  
 l’Association "Les Amis du Spitzberg". Cette association a pour but la sauvegarde  
       et la réfection de la maison Forestière du Spitzberg. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Nous entreprenons les démarches auprès de l’ONF gestionnaire du site, afin de tenter de sauver ce 
beau pavillon de chasse impérial, qui était voué à un avenir bien triste, sa destruction pure et 
simple. 
 

 En 2013 après de longues démarches, nous obtenons une concession de l’Etat pour la 
sauvegarde et l’entretien de ce patrimoine remarquable.  Cette magnifique bâtisse n’était 
plus occupée depuis plus de 10 ans, elle était malmenée, vandalisée, ouverte aux vents et 
aux intempéries ... 
Depuis le rez-de-chaussée, nous pouvions admirer les étoiles sur 2 niveaux. Les 
fenêtres étaient presque toutes cassées, tout ce qui pouvait être volé avait disparu et tout ce qui 
pouvait être cassé l’était.  

Depuis, presque chaque WE nous entreprenons avec 
les membres de cette petite association de nombreux 
travaux de rénovation. 
Il nous a fallu changer plus de 300 tuiles pour rendre 
la maison étanche, remplacer des fenêtres, remettre 
l’électricité aux normes et réalimenter la maison en 
eaux, par la source. Puis rénover du sol au plafond : 
10 chambres, 3 salles de bain, la cuisine, la Stub, les 
deux vérandas etc … 
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Mais malgré ces travaux titanesques entièrement réalisés sur nos propres deniers, il restait un point 
noir crucial: la toiture qui mois après mois nous laissait découvrir de nouvelles infiltrations qui 
mettaient en péril nos travaux et la maison. Le premier devis établi portait sur la réfection de la 
toiture à plus de 150 000 €, une somme bien trop lourde pour une petite association. Histoire de 
compliquer encore un peu plus la tâche, le toit était réalisé en plaques d’Eternit contenant de 
l’amiante. Il a fallu trouver d’autres solutions de financement. 
 

 En 2018, nous avons décidé de présenter notre belle cabane à la Fondation du Patrimoine et à 
la Mission Patrimoine, portée par Stéphane Bern. 4 600 sites en péril sont répertoriés en France sur 
la plate forme participative www.missionbern.fr. 
 

La tâche ne s’avérait pas aussi simple que ça. Seuls 119 sites sont sélectionnés chaque année par la 
Fondation du Patrimoine et la Mission Patrimoine, pour obtenir des subventions. Soit 1 site par 
département … 
 

Nous avions en face de nous des Châteaux, des Cathédrales, des Abbayes Millénaires … 
Il nous fallait sortir du lot, présenter notre dossier auprès des ABF, de la DRAC qui devaient suivre 
et valider notre projet. Puis montrer notre détermination, donner l’envie aux gens et aux mécènes 
de participer et d’investir dans notre projet. 
 

 En 2020 nous sommes sélectionnés par la Mission Patrimoine qui nous apporte une aide de 
174 000  € sur les presque 300 000 € nécessaires pour réaliser les travaux de réfection de la toiture 
et des menuiseries des vérandas. Il restait à trouver près de 130 000 € pour finaliser ce budget.  
La région Grand Est nous a aidé à hauteur de 37 000 €,  la Fondation du Patrimoine à hauteur de 
20 000 €, le club des mécènes 57 nous a offert 19 000 €. Les 150 petits contributeurs privés nous 
permettront de récolter plus de 35 000 € et l’ONF prendra à sa charge l’enfouissement des lignes 
électriques (géré par Laurent Clody). Notre budget est bouclé et en Mars 2021 nous lançons les 
gros travaux de réfection … 
 

 En octobre 2021 nous avons décidé de repeindre l’ensemble de la maison avec des couleurs à 
base d’ocre et des badigeons à la chaux. L’association "Terres et Couleurs" nous a prêté mains 
fortes sur tout un WE. Plus de 70 personnes gravitaient autour de la maison, ce week-end-là. 
 

 En février 2022, nous obtenons le prix du Mécénat Populaire, décerné par la Fondation du 
Patrimoine et le ministère de la Culture, pour notre investissement bénévole dans ce projet, c’est 
une consécration ! 
  

 Aujourd’hui nous touchons presque au but, il nous reste encore quelques mois de travaux. 
Une partie de la charpente, soit plus de 10 M3 de bois, a été changée, plus 48 tonnes de tuiles  
posées sur le toit, les menuiseries et fenêtres des deux vérandas ont été changées et nous avons 
refait une partie des murs avec des enduits à la chaux ...  
 

La maison revit, elle est redevenue un lieu de passage pour de nombreux randonneurs qui viennent 
découvrir ce cadre exceptionnel, au cœur du massif Vosgien. On nous a souvent pris pour des fous, 
nous avons tant donné pour le Spitz, et en contrepartie il nous a offert tant en rencontres et en 
convivialités...  
 

J’aime à penser que la seule et véritable folie aurait été de ne rien faire et de laisser disparaître 
notre "Belle au bois Dormant". 

http://www.missionbern.fr
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Amicale des anciens Sapeurs-pompiers 

 

Vide greniers du 5 septembre 2021 
 

Toujours sous la contrainte sanitaire nous avons réalisé le vide-
greniers. 
 

Le protocole de la préfecture était malgré tout allégé et respecté 
par notre organisation: port du masque obligatoire dès l’entrée 
du village et contrôle du pass sanitaire au point restauration 
tarte flambée. 
 

Comme toujours les premiers exposants se présentaient tôt le 
matin, ayant  hâte de déballer les produits destinés à la vente. 
Dans un flux constant les véhicules passaient au contrôle pour 
recueillir  leur numéro d’emplacement afin de s’installer 
rapidement, les meilleures affaires se font de bonne heure, les 
habitués le savent bien.  
 

La journée s’annonçait excellente vu le beau temps prévu et vu 
le flux des chineurs qui franchissaient les entrées du village. 
 

Ayant discuté avec beaucoup d’exposants la vente se présentait 
sous des conditions très satisfaisantes.  
 

La vente de viennoiserie et café était comme toujours très 
appréciée, les deux équipes en charrette étaient souvent 
attendues. 
 

Dès 11h30, four et barbecue commençaient déjà à voir les 
premiers clients et bien vite la file s’allongeait autant pour les 
grillades, frites, que pour la tarte flambée, les conditions 
sanitaires étaient presque oubliées. 
 

Comme toujours nos expositions de voitures anciennes, 
tracteurs et véhicules militaires étaient un bon complément au 
vide-greniers,  très appréciées des anciens qui visitent et se 
remémorent leur passé des années 50/60 voire 70 et aiment 
discuter des modèles qu’ils utilisaient et possédaient à l’époque 
mais aussi des jeunes. 
 

C’était un réel plaisir de revoir tant d’affluence, après tout ce 
temps de restriction dû au Covid. 
La réussite était au rendez-vous. 
 

En début de soirée beaucoup de monde se présentait à l’entrée 
du chapiteau pour déguster nos excellentes tartes flambées: 
plus de 300 sont passées par le four de Jacques. 
 

Les desserts confectionnés par nos épouses et autres dames du 
village étaient très appréciés. 
UN GRAND MERCI à TOUS. 
 

Merci aux villageois ainsi qu’aux personnes venant des 
alentours, qui ont participé à la réussite de cette journée. 
 

La prochaine édition aura lieu le 4 SEPTEMBRE 2022. Dès le 
mois de Mai, ceux qui le souhaitent, pourront d’ores et déjà 
réserver un emplacement. 
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Le don du sang est une offrande anonyme 

dont on ne parle que trop rarement. 

Pour elle tu ne recevras ni salaire, ni gloire. 

Mais elle peut sauver la vie de celui   

qui la recevras 

  

 

Encore une année de passée avec la 
covid qui s’est immiscée dans nos vies, 
dans notre quotidien. Les 5 collectes de 
notre secteur ont toutes pu avoir lieu 
avec plus ou moins de succès. Les 
malades ont toujours autant besoin de 
nous, restons mobilisés plus que jamais.  
 
Le don de sang est accessible à toutes 
les personnes de 18 à 70 ans. Toutes 
les mesures sanitaires sont mises en 
place pour garantir votre sécurité et 
celles des futurs receveurs de produits 
sanguins. Vous pouvez désormais 
prendre rendez-vous pour donner votre 
sang sur le site https://mon-rdv-
dondesang.efs.sante.fr mais nous 
vous accueillerons également sans. 

Sur notre secteur qui regroupent les 
communes d’Osthoffen, Furdenheim, 
Handschuheim, Quatzenheim et 
Hurtigheim, elles auront lieu les : 

Contact :       Stéphanie Barth      06 67 66 98 06   barthstef67@gmail.com  
                    Bernard Wick          07 71 70 01 45   bernwick@estvideo.fr 

Jeudi 7 juillet à Furdenheim 
Jeudi 22 septembre à Osthoffen 
Jeudi 1 décembre à Quatzenheim  
 

  Toutes les collectes ont lieu de 16h30 à 20h. 

mailto:barthstef67@gmail.com
mailto:bernwick@estvideo.fr
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 Paroisse 
 

Cette année a encore été bousculée par la pandémie qui nous a conduit à réduire nos activités. 
Mais malgré cela, nous avons pu vivre une reprise de certaines activités et de beaux moments de 
rencontres. 
 
 

En janvier et février 
 

Malheureusement, la Soirée « Galette des rois » a été annulée en raison de la situation sanitaire.  
De même, en raison de la situation sanitaire, les buffets débats n’ont pu avoir lieu cette année. 

De mars à juin 
 

Pour permettre aux enfants de se retrouver après les confinements, le Jardin biblique a organisé un 
Atelier Peinture le 26 mai. Et pour terminer l’année d’activités, malmenée par la situation sanitaire, 
le Jardin biblique a fait une sortie à la montagne des singes le 23 juin. 
 

Les rencontres « Découvrir la Bible » se sont poursuivies soit en visio, soit en présentiel au rythme 
des confinements et autres mesures sanitaires. Il en a été de même pour les activités du 
catéchisme et du groupe de jeunes. Il n’a malheureusement pas été possible de faire notre 
habituelle retraite des confirmands à Paris. 

 

Le groupe de jeunes s’est retrouvé en présentiel à partir de fin mai, et a pu vivre son barbecue de 
fin d’année à la fin juin. 

 
 
En août 
 

Le dernier dimanche du mois d’août a eu lieu la confirmation qui 
avait été reportée en raison des incertitudes dues à la situation 
sanitaire. Un grand moment de joie et d’émotion pour nos 6 
confirmands et leurs familles. 

Février 
 

Les élections pour le renouvellement du Conseil 
presbytéral ont pu avoir lieu malgré la crise 
sanitaire.  
Elles se sont faites par correspondance, avec une 
plus forte participation que les élections 
précédentes.  
Le conseil renouvelé compte désormais deux élus 
de Handschuheim, Mesdames Marileine Koerckel et 
Evelyne Blaess.   
Il a été installé le 2 mai.  

A Pâques, le Groupe de jeunes a distribué aux aînés (à 
partir de 80 ans)  de la paroisse un petit arrangement 
floral pour marquer la joie de Pâques. Cette action a 
été l’occasion de donner et de témoigner de l’espérance 
et de la vie de Pâques auprès des aînés en cette 
période de crise sanitaire et d’isolement. 
 

Le jeudi de l’Ascension 30 mai a eu lieu le culte 
missionnaire au cours duquel des nouvelles de nos 
partenaires à Madagascar, au Mozambique et au Liban 
ont été partagées. Des situations et des projets en Asie 
ont également été présentés. Mais en raison de la crise 
sanitaire, la traditionnelle collation à l’issue du culte n’a 
pas pu avoir lieu. 
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En septembre 
 

A la rentrée, les activités ont pu reprendre de manière presque 
normale.  
 

Le samedi 11 septembre a eu lieu le culte de rentrée itinérant 
avec remise de la Bible aux nouveaux catéchumènes.  
 

Ce culte, préparé et animé par le groupe de jeunes, a permis de 
vivre les différents temps de chants, réflexion, méditation et 
prière de la célébration au cours d’un parcours en boucle autour 
de Handschuheim qui s’est achevé dans la cour de la mairie.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

En octobre 
 

Notre fête paroissiale avec un repas a eu lieu. Joie d’être ensemble et de partager des moments de 
convivialité. Bonne ambiance. 
 
En décembre 
 

Malheureusement, en raison de la crise sanitaire, la fête de Noël des aînés a été annulée. 
 

La veillée de l’Avent « Chant d’Avent et de Noël » à l’église de Handschuheim a rassemblé une 
quinzaine de personnes dans le respect des règles sanitaires. Une veillée qui « a fait du bien » 
selon les témoignages recueillis et qui a permis aux participants d’entrer dans l’atmosphère de Noël. 
 

 
Une opération jouets pour des enfants de familles 
défavorisées accompagnées par le Centre social 
protestant de Strasbourg a permis de préparer de très 
nombreux cadeaux grâce aux jouets donnés par des 
familles de la commune et à des dons. 
 

Le GDJ a mené une opération Bredle en faveur du 
CASAS, Collectif d’aide aux solliciteurs d’asile à 
Strasbourg. Cette opération s’inscrit aussi dans la suite 
du thème de l’année de notre Consistoire : Etrange 
étranger… 
Il a également pu vivre sa fête de Noël et partager un 
repas, échanger des cadeaux. 
 

 
Malheureusement, en raison d’un très grand nombre de cas de Covid dans la paroisse et dans le 
village, nous avons dû supprimer la veillée de Noël du 24 et le culte du 25. Tristesse, mais la veillée 
de Noël a été diffusée avec les photos du jeu de Noël prévu par les enfants.  
 

L’année 2021 s’est achevée par un culte le 31 décembre au cours duquel les casuels ont été 
rappelés. 
 

Pour 2022, nous espérons pouvoir reprendre nos diverses rencontres comme les buffets-débats (3 
ont pu avoir lieu) ou Apéro’In, et différents temps de convivialité.  
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Bibliothécaires 

La Veillée de Noël de la Bibliothèque :     

Les bibliothécaires ont, durant toute la pandémie, assuré leurs permanences sans interruption!  
Les gens avaient besoin de lire. 
 

La coutume de la fabrication des couronnes de l’Avent était aussi maintenue, il faut dire « qu’elles 
ont la main »! 
 

Un moment de convivialité le samedi du 1er  de l’Avent avec vin chaud et Bredle terminait l’année 
2021. 
 

Les bibliothécaires méritent la reconnaissance de nos villageois car malgré les tracas administratifs 
qui leur ont été imposés récemment par la BDA elles ont poursuivi leur action.  
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Le Point Lecture de la BDA devient Bibliothèque Communale 

Malheureusement le couperet est tombé courant mars 2022.  
 

Notre point lecture ne correspond plus aux critères d’une bibliothèque tels que se l’imaginent les 
fonctionnaires de la BDA, Bibliothèque Départementale d’Alsace.  
 
Voilà qu’on nous demande de tenir des permanences le samedi matin, de s’informatiser, de 
rejoindre le réseau Kolibris, d’organiser une dizaine d’animations par an, etc…  
 
La BDA semble ignorer qu’elle a à faire à des bénévoles d’un village d’à peine 300 habitants. Elle 
ignore également que des journées « portes ouvertes » ont été organisées, des moments de 
convivialité autour de Noël aussi... 
 
Il est vrai que l’ancienne salle de classe ne permet pas d’installer des « coins lectures » avec 
fauteuils et canapés… des coins jeux d’enfants et des coins jeux de cartes pour les adultes... les 
nouvelles tendances, comme cela se fait dans l’une ou l’autre grosse commune. 

 
Changement d’époque où l’on attend beaucoup des collectivités, probablement ! 

 
Il est vrai aussi que le retour de l’enquête initiée par le conseil municipal en automne dernier n’était 
guère encourageant par les 6 réponses au total. Du coup, tout en faisant un appel à nouveaux 
bénévoles, les bibliothécaires continuent, comme par le passé, avec un fonctionnement de 
Bibliothèque Municipale dont l’apport peut être fait en dons de livres et autres. 

 

L’avenir nous dira si l’on a bien fait et les bibliothécaires vous attendent! 

SCHORDAN  

Maria Evelyne Nicole       Yvonne 

MAETZ  SCHMITT  

Ghislaine 

SCHOTT  

Suzanne 

       BORG TAUBERT 

Denise 

BLAESS 
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MAIRIE 
 

29 rue principale 
Tél :  03 88 69 02 81 

 
Heures d’ouverture : 

Mardi : 17H à 19H  - Vendredi : 9H à 11H 
 

 Secrétaire de Mairie : Stéphanie ZAVAGNI  
 

Vous pouvez également nous contacter par mail : 
mairie@handschuheim.alsace — maire@handschuheim.alsace 

• POMPIERS                         tél : 18 

 

• SAMU      tél : 15  

 

• CENTRE ANTI-POISON           tél : 03 88 37 37 37  

 
• GENDARMERIE                              
 1 rue de la gendarmerie  

 67370  TRUCHTERSHEIM                               tél : 03 88 69 60 08  

 

• CABINET MEDICAL Handschuheim              tél : 03 88 69 02 86  

    Dr Hadey-Lazarus/ Locher/ Schaudel                          
 

• CABINET MEDICAL Ittenheim                       tél : 03 88 69 03 20  

    Dr Kihli/ Sarter-Bourguignon/ Solt                          
 
• INFIRMIERES LIBERALES Handschuheim 
   Véronique OBRINGER  

   & Viviane ROETSCH                                         tél : 06 28 17 60 45  

    
• ECOLES 
  • Ecole maternelle : Directrice  Mme  BODIN Kristel 
   Le petit prince  
   Rue  des Erables 

   67117 ITTENHEIM          tél : 03 88 69 07 65 
 

  • Ecole élémentaire : Directrice  Mme. MULLER  Christine 
   Le petit prince  
   Rue des Erables 

   67117 ITTENHEIM                  tél : 03 88 69 10 41 

 

  • Collège : Principale Mme.  Véronique GROB 
   Paul WERNERT 
   Rue du Collège 

   67204 ACHENHEIM                                       tél : 03 88 96 02 42 
  

• PAROISSE PROTESTANTE :                             tél : 03 88 37 15 50  

 33 rue de la Mairie 
 67117 FURDENHEIM 

 • CTS Strasbourg                               tél : 03 88 77 70 70 

  

• CTBR  Fluo 67                               tél : 03 88 23 43 23 

 

• COMMUNAUTE DE COMMUNES 
 KOCHERSBERG ACKERLAND 
 Le Trèfle 

 67370 TRUCHTERSHEIM                        tél : 03 88 69 60 30 
 

• L’ OFFICE DE TOURISME 
 L’esKapade  
   4 Place du Marché 

   67370 TRUCHTERSHEIM                         tél : 03 88 21 46 90 

  

• ELECTRICITE DE STRASBOURG  

 Agence de Molsheim                              tél : 03 88 20 60 60 

 1 rue E. Friedrich                                     tél : 03 88 18 74 00 

 67121 MOLSHEIM Cedex     
 

• SDEA  
 Espace européen de l’entreprise  

 67309 SCHILTIGHEIM cedex         tél : 03 88 19 97 09  
 

• Urgence GAZ  tél : 03 88 75 20 75 

 

 

• RAMONEUR  du secteur 
    Ets FISCHER   

 67309 BOUXWILLER   tél : 03 88 70 76 74   
 

• Agence Postale  
 Place du lavoir –Mairie 

 67117 ITTENHEIM  tél : 03 88 69 02 17 
 

• SPA Saverne  

 Rue de l‘Ermitage   tél : 03 88 71 01 71 
    67700 SAVERNE  
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